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僑界晚會紀念抗日反法西斯
董建華張曉明林軍宋如安余國春等主禮 3000人出席

晚會冠蓋雲集，出席主禮嘉賓還包括民政事務局副
局長許曉暉，中國僑聯副主席陳有慶、王榮寶，

特區行政會議成員陳智思、李慧琼、葉劉淑儀、林健鋒
等。

林軍：反抗外敵入侵完全勝利
林軍表示，舉辦大型晚會目的是銘記歷史、緬懷先
烈、珍愛和平、開創未來。他表示，70年前，中華民族
在世界反法西斯的東方主戰場中，率先與日本法西斯展
開14年殊死搏鬥，取得近代以來中國反抗外敵入侵的
第一次完全勝利。在這場關係民族生死存亡的偉大鬥爭
中，廣大海外僑胞、港澳台同胞同祖國風雨同舟、休戚
相關，無私援助或支援前線，以實際行動展現「寧死不
當亡國奴」的民族氣節和「國家興亡、匹夫有責」的愛
國情操。

他強調，前事不忘、後事之師，喚醒歷史記憶，為的
是汲取前進力量，並呼籲大家進一步弘揚抗日戰爭所凝
成的偉大民族精神，百折不撓、團結一心，積極投身祖
國改革開放，推動和平統一大業，為保衛世界和平、防
止歷史重演，不斷增進中國人民與世界各國人民的友
誼，實現中華民族偉大復興的「中國夢」不懈努力。

余國春：銘記歷史追求維護和平
余國春表示，本次晚會以「和平與夢想」為主題，銘
記歷史，是為了更好地追求、維護和平。當晚大型晚會
和緊接舉辦的「一帶一路」專題講座，是中國僑聯及香

港僑界為切實配合和支持中央今年的兩大主題任務而聯
合舉辦，活動屬於國家層面，極有意義。晚會也是包括
香港僑界去年12月舉辦的《血寫的歷史─日本軍國主
義在亞太地區罪行圖片展》等紀念抗戰勝利70周年系
列活動的重要組成部分。
他指出，70年前，日本軍國主義對中國及東南亞等國

家地區的軍事侵略，使受害國人民陷於水深火熱之中。
這段慘痛歷史，每一位炎黃子孫及任何一位熱愛和平的
人都不會忘記。中華同根，血脈相承， 海外僑胞始終
與祖國人民同呼吸、共命運，過去，為抗擊日寇侵略、
取得抗戰勝利作出應有貢獻；現在，對任何想要否定、

歪曲甚至美化侵略歷史的言行，必須提高警惕，堅決反
對。

港66僑界社團聯合參與
晚會由本港66家僑界社團聯合參與，香港僑界合唱

團大合唱《黃河船夫曲》為晚會揭開序幕，來自內地的
表演藝術家以「血脈．同悲」、「血脈．同敵」、「血
脈．同慶」、「血脈．同夢」4大篇章獻上歷史名曲、
舞蹈、雜技、詩朗誦、民樂聯奏等，呈現中華民族走過
的不凡之路，最後在全場大合唱《歌唱祖國》激昂的歌
聲中圓滿落幕。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬、陳文華）由

中國僑聯、香港僑界社團聯會聯合主辦的「親

情中華．歷史不會忘記」紀念中國人民抗日戰

爭暨世界反法西斯戰爭勝利 70周年大型晚

會，昨晚假九龍灣展貿中心隆重舉行。全國政

協副主席董建華、中聯辦主任張曉明、中國僑

聯主席林軍、外交部駐港副特派員宋如安、香

港僑界社團聯會會長余國春等共同主持晚會啟

動儀式。全港各大社團首長、社會賢達及各界

人士逾3,000人共聚一堂，銘記歷史，緬懷先

烈，珍愛和平，共創未來。

■■「「親情中華‧歷史不會忘記親情中華‧歷史不會忘記」」紀念中國人紀念中國人
民抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利民抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利7070周年周年
大型晚會大型晚會，，賓主出席開幕儀式賓主出席開幕儀式。。 劉國權劉國權 攝攝

8月12日，雲南省副省長張祖林(前排左三)一行到訪香港文匯
報，獲本報社長王樹成（前排右三）、副總經理姜增和（前排左
二)等熱情接待。

雲南省副省長張祖林訪本報
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香港文匯報訊（記者 陳文華）香港東區各界慶祝中
華人民共和國成立66周年籌委會柴灣區委員會成立大
會，日前假柴灣怡軒酒家舉行，鳳凰衛視時事評論員何
亮亮應邀擔任主講嘉賓，闡釋國際形勢，分析中國不斷
發展壯大、躋身國際舞台所扮演的角色。

鄺錦才唐偉源等逾百人出席
柴灣國慶籌委會主任鄺錦才、秘書長唐偉源等逾百人

出席。
大會審議通過柴灣區國慶籌委會主席團、籌委成員及

執行委員會名單，通過慶祝66周年國慶系列活動，由9
月14日至10月4日，將於區內舉辦7場包括聯歡晚宴、
文藝晚會、舞會、歌唱會等活動，與區內居民同慶。
鄺錦才致辭時，總結建國以來的社會發展，綜合國力
不斷增強，人民生活水平提高。他又指，早前國家更籌
建「亞洲基礎建設投資銀行」及提出「一帶一路」政
策，反應相當好，現時國家國際地位舉足輕重，更在習
主席「老虎蒼蠅一起打」的廉政作風下，官員貪腐問題
明顯改善，社會更公平和諧。
他表示，香港回歸以來，柴灣各界心繫祖國，積極參
與社會事務，為推動兩地交流合作、促進社會和諧穩定
作出積極努力。未來將一如既往關心國家建設，支持特
區政府依法施政，以祖國為後盾，更好地建設香港。

何亮亮：祖國經濟發展迅速
何亮亮以時事形勢作主題演講，他指1978年改革開

放後，國家把工作重心由階級鬥爭轉移至經濟建設，國
民經濟迅速發展，躋身世界第二大經濟體。2001年，中
國加入WTO，2013年成為世界第一大貿易國。2014
年，亞投行成立，中國有3萬多億美金外匯儲備，有能
力、有技術與亞洲國家共同發展，更積極開拓與非洲發
展中國家在各方面的合作，成為亞非地區諸多國家的最
重要貿易國。人民幣即將加入世界4大貨幣：歐元、英
鎊、美元、日圓之中，國家實力不斷提升。他總結中國
發展得益於30多年的和平環境，在國際關係中，中、
美、俄三國關係微妙，中國外交進退有度，為維護地區
及世界秩序作出積極貢獻。

■柴灣區國慶籌委會成立，鄺錦才（左五）致送紀念品予何亮亮
（左六）。 陳文華 攝

澳門晉江鄉總辦「海上絲路」論壇

冀魯旅港同鄉會選舉理事

南京民間博物館抗戰圖片澳門展出

香港文匯報訊（記者 田雯南京
報道）南京民間抗日戰爭博物館館
長吳先斌昨日表示，他將攜帶館內
100多幅抗戰圖片，於8月15日抵
達澳門展出，其中12件史料與澳門
相關。這是繼日本之後，該館文物
全球巡展第二站。
吳先斌介紹說，展覽主題為《中
華民族護我河山和澳門人民支持抗
日戰爭勝利70載回顧圖片展》，展
期一個月，參展圖片時間跨度為
1931 年至 1945 年，涉及「九一
八」事變、「七七」盧溝橋事變、
淞滬會戰、南京保衛戰、南京大屠
殺、中國遠征軍入緬作戰、美國在
日本投下兩顆原子彈、蘇聯紅軍對
日宣戰以及日本接受無條件投降等
事件。

吳先斌自費蒐文物資料
由於在澳門展出，吳先斌專門挑

選澳門社會各界捐款收據、抗戰期
間出租房屋給難民避難、救災會成

員走上街頭賣花籌款等12件澳門人
民支持全國抗戰的文物、圖片資
料，而這些都是他自費從全國各地
收集而來的。
展覽由國際警察協會澳門分會、

南京民間抗日戰爭博物館共同舉
辦。吳先斌表示，今年5月，澳門
主辦方主動聯繫他，提出要舉辦展
覽，「因為不少澳門人可能不了解
這段歷史，他們希望以此加強國情
教育，讓更多澳門民眾知道抗日戰
爭歷史。澳門同胞曾經與全國人民
一起為抗日作出貢獻。」
2014年8月，吳先斌曾自費攜帶
28張揭露侵華日軍暴行的圖片赴日
本名古屋參展，這也是中國民間人士
首次赴日參展。此次去澳門辦展，吳
先斌同樣自費，他希望「省一些費
用，讓展覽時間更長」。他表示，
「全球巡展」會一站站堅持下去，如
果香港民眾希望通過展覽深入了解抗
戰歷史，他會無償地把館內珍貴抗戰
史料帶到香港舉辦展覽。

■1938年11月7日澳門四界救災會回國服務團第一隊照片。 南京傳真
香港文匯報訊（記者 黃晨）冀魯旅
港同鄉會2015年度常年會員大會暨第
三十四屆理事選舉大會，日前假上環
寶湖金宴舉行，400餘會員、理事出席
大會。該會2015年至2018年度會董會
會長宮瑞卿致辭時表示：期望該會未
來在新一屆理事會領導下，為冀、
魯、京、津與香港的繁榮昌盛和會務
進一步拓展，作出更大貢獻。
宮瑞卿致辭時指，該會自1948年創
會迄今，會務蓬勃發展，會員遍佈香
港及世界各地，是華北地區旅港同鄉
在港歷史最久、會員最多的社團之
一。多年來，同鄉會秉承「敦睦鄉
誼，溝通僑情，服務桑梓」宗旨，聯
繫團結鄉親，堅守愛國愛港愛鄉立
場，為香港發展和祖國、家鄉的繁榮
作出貢獻。

宮瑞卿表揚王家惠貢獻
宮瑞卿表示，3年來，同鄉會在第三
十三屆理事會理事長王家惠帶領下，
開拓進取、服務鄉親、團結兄弟社
團，充分發揮同鄉會的橋樑作用。會
後，將選舉產生第三十四屆理事會，

並將在8月 28日舉行正副理事長選
舉。他相信，未來在新一屆理事會領
導下，該會將進一步增強凝聚力和影
響力，為冀、魯、京、津與香港的繁
榮昌盛和該會會務拓展，發揮更重要
的作用。

屈恩：盼續得到大家關懷
第三十三屆理事會副理事長屈恩致

謝辭，向家鄉領導、各位嘉賓、會員
多年來的關懷和支持表示感謝，「希
望在未來和下一屆工作中，能繼續得
到大家關懷，你們的支持為我們凝聚
新動力，讓會務工作得以更蓬勃發
展。」
會上，第三十三屆理事會理事長王

家惠作會務報告、副會長張強作財務
報告，大會並通過聘請核數師等事
宜。
出席成員尚包括：該會2015年至2018

年度會董會副會長唐雲龍，副會長王宗
超、尹國橋，副理事長劉興；中聯辦辦
公廳副主任李日軍，華魯集團副董事長
倪守民、副董事長總經理程學展，嘉瑞
國際控股顧問姜永正等。

■冀魯旅港同鄉會舉辦2015年度常年會員大會暨第三十四屆理事選舉大會。
黃晨 攝

香港文匯報訊（記者 施虹羽、吳靖澳門報道）
由澳門世界晉江同鄉總會主辦，澳門貿易投資促進
局協辦的「21世紀海上絲綢之路經濟論壇」，昨日
於澳門舉行。

劉關華吳志良賈益民王健湯錦台等出席
澳門貿易投資促進局代主席劉關華、澳門基金會
行政委員會主席吳志良、華僑大學校長兼海上絲綢
之路研究院院長賈益民、中國社科院近代史研究所
研究員王健、台灣旅美學者湯錦台等出席，並與來
賓交流看法。

賈益民認為，澳門作為古代海上絲綢之路的重要
門戶，在歷史上發揮了非常重要的作用，在新的21
世紀海上絲綢之路建設中，澳門將繼續發揮它獨特
的歷史、地理、文化、經貿等優勢，借助於21世
紀海上絲綢之路的建設，推動澳門社會經濟發展，
尤其是加強和海上絲綢之路沿線國家的經貿往來和
旅遊方面的開發與合作。這些都有助於澳門資金
「走出去」和國外資金與人才「引進來」，有助推
廣澳門歷史文化，擴大澳門影響力，吸引更多各國
遊客來澳門觀光。他指出，目前澳門經濟調整是一
個短期現象，而澳門在「一帶一路」戰略中的定位

和目標，對城市未來發展起着重要作用。

李樸民談「一帶一路」澳門角色
同日，在由中華全國歸國華僑聯合會、澳門歸

僑總會聯合主辦的「一帶一路」專題講座上，國
家發改委秘書長李樸民就「一帶一路」的總體設
想介紹及澳門如何融入「一帶一路」思考與建議
兩方面進行演講。出席嘉賓包括：中國僑聯主席
林軍、澳門中聯辦副主任陳斯喜、澳門特區行政
長官辦公室顧問高展鴻、廣東省僑聯主席王榮
寶、福建省僑聯主席王亞君和澳門歸僑總會會長
劉藝良等。
就澳門如何融入國家提出「一帶一路」戰略發

展，李樸民提出三點意見，首先期望澳門加強與
內地省份的交流和合作，尤其是加強與閩粵兩省
的合作，閩粵兩省為「一帶一路」戰略發展中的
橋頭堡，澳門應抓住機遇，實現與三地的優勢互
補；其次，隨着目前人民幣國際化，澳門可在
「一帶一路」金融方面發揮其資金融通的作用；
最後，他指出，澳門要充分發揮與葡語系國家的
橋樑作用，促進「一帶一路」戰略發展中的各項
產業合作。

■賈益民致辭。吳靖 攝

■■李樸民就李樸民就「「一帶一路一帶一路」」
發表演說發表演說。。 施虹羽施虹羽 攝攝


